
－1－ 

一 般 質 問 通 告 書 

令和５年第４回定例会 

順番 
議席 

番号 
氏   名 発  言  事  項 要          旨 

答 弁 を 

求める者 

６ 12 山 田   勝 １ 阿久根市内の国道389

号について 

⑴ 国道389号は県の管理である

が、令和５年第３回阿久根市議

会定例会では３名の議員が一般

質問するなど、まるで阿久根市

が管理する道路であるような議

論がなされているが、この現状

をどのように捉えているか。 

市 長 

    ⑵ 長島町内の国道389号とは道路

の形態や交通量が異なるにもか

かわらず、阿久根市内と長島町

内の管理の状況を比較され、阿

久根市内の管理状況が悪いよう

な声を聞く。 

現状の把握と今後の対策につ

いて、阿久根市・出水郡区選出

の県議会議員、県の国道389号

の管理担当部局と協議してはど

うか。 

市 長 

   ２ 脇本海水浴場駐車場解

施錠等業務委託について 

⑴ 委託している業務はどのよう

な内容か。 

市 長 

    ⑵ 業務の実施状況をどのように

管理しているか。 

市 長 

    ⑶ 委託の対象となっている駐車

場の範囲は。 

市 長 

    ⑷ 委託料はどのような積算基準

を基に積算したのか。 

市 長 

    ⑸ 委託先をどのようにして選定

したか。また、現在の委託先に

決定した理由は何か。 

市 長 

７ ５ 川 畑 二 美 １ 川内原発の20年運転延

長について 

⑴ 県議会で運転延長の是非を問

う県民投票条例案が否決された

が、市長はどのように受け止め

ているか。 

市 長 

    ⑵ 原子力規制委員会が20年運転

延長を認めたが、市長の見解

は。 

市 長 
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   ２ 水俣病訴訟の大阪地裁

の判決について 

2023年９月27日に水俣病と認定

されず救済策の対象にならなかっ

た方々が水俣病と認定され国に賠

償を命じる判決が言い渡された。 

 

    ⑴ ３億５千万円の賠償命令を下

した判決を市長はどうみるか。 

市 長 

    ⑵ 今回の判決で指定地域外の方

も水俣病と認められたが、この

ことについて市長はどう思う

か。 

市 長 

    ⑶ 水俣病の被害者を救う新たな

制度の検討が求められているこ

とについて、市長の見解は。 

市 長 

   ３ 学校給食費の無償化に

ついて 

⑴ 現在、給食費が半額になって

いるが、来年度はどうするの

か。 

教 育 長 

    ⑵ 憲法第26条に「義務教育は、

これを無償とする」とあるが、

学校給食は義務教育の一環では

ないのか。 

教 育 長 

    ⑶ 1951年３月19日の参議院文部

委員会で政府は、学校給食費も

無償にしたい旨の答弁がされて

いるが、このことについてどう

思うか。 

教 育 長 

    ⑷ 2018年12月６日の参議院文部

科学委員会で政府は、給食の食

材費は保護者負担とは必ずしも

義務付けてはいないと答弁して

いるが、どう思うか。 

教 育 長 

   ４ 防犯灯の設置状態につ

いて 

⑴ 防犯灯の周りの樹木が邪魔を

しているところが多いが、適切

な管理ができないか。 

市 長 

    ⑵ 市街地の中は防犯灯が少なく

暗いと思うが、増設できない

か。 

市 長 

   ５ 脇本地区公民館・中央

公民館鶴見分館について 

⑴ トイレは、ポータブルトイレ

を置いてあるだけであるが、洋

式化できないか。 

教 育 長 
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    ⑵ 小型エレベーターを設置でき

ないか。 

教 育 長 

   ６ 風テラスあくねについ

て 

⑴ ホールで怪我をされた市民が

いるが、安全性が確保されてい

ないのではないか。 

教 育 長 

    ⑵ 会議室の利用料を安くできな

いか。 

教 育 長 

８ ８ 竹 原 信 一 １ にぎわい交流館阿久根

駅の赤字経営 

⑴ 設置年度から本年度までの収

支はどうなっているか。 

市 長 

    ⑵ 赤字であっても経営が継続す

る仕組みは。 

市 長 

    ⑶ 費用対効果はどのようになっ

ているか。また、今後の見通し

と改善策は。 

市 長 

   ２ 県管理道路の景観対策 ⑴ 県管理道路の路線名と延長

は。 

市 長 

    ⑵ 県から権限移譲を受けた場合

の権限移譲交付金の金額と市が

算定した管理費の内訳と金額の

差は何か。 

市 長 

    ⑶ 通年で景観を維持するための

具体策は。 

市 長 

   ３ 市営住宅と市が保有し

ている住宅用地の惨状 

⑴ 長期間未入居や入居していて

も雑草が繁茂するなど適切に管

理されていない市営住宅の戸数

は。 

市 長 

    ⑵ 改善されない理由とその対策

は。 

市 長 

   ４ 公売している宅地の管

理 

市が公売している宅地の区画数

とその管理状況は。 

市 長 

   ５ 高価すぎる懐中電灯 消防団に１万４千円の懐中電灯

が必要な理由は何か。 

市 長 

   ６ 本人通知制度の改正 住民票の写し等の第三者交付に

係る本人通知制度を改正しない理

由は。 

市 長 

   ７ 市長給与の増額 ⑴ 今回の増額幅とその財源は。 市 長 

    ⑵ 市民の年収の中央値の額は。 市 長 
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    ⑶ 増額することに良心の呵責は

ないか。 

市 長 

９ ７ 川 原 慎 一 １ 燃ゆる感動かごしま国

体の検証について 

⑴ 本市において開催されたボク

シング競技の各開催日ごとの入

場者数は何名であったか。 

市 長 

    ⑵ 国体による本市への経済効果

はどの程度であったか。 

市 長 

    ⑶ 国体に併せて総合体育館等は

改修等が行われたが、それ以外

の体育施設の改修等は、どのよ

うに計画されているか。 

市 長 

   ２ 困り感のある児童生徒

の対応について 

⑴ 令和５年第２回定例会で、不

登校傾向にある児童生徒につい

ては、市自立支援教室「あくね

す」と令和５年度から阿久根小

学校と阿久根中学校に新設した

市自立支援教室で対応するとの

答弁であったが、現状はどう

なっているか。 

教 育 長 

    ⑵ 児童生徒の学校生活に関する

困り感について、学校はどのよ

うに把握し、対応しているか。 

教 育 長 

   ３ 児童生徒の教育環境に

ついて 

⑴ 教育長がこれまで学校教育に

関わってきた中で、教育環境は

どのように変化し、その課題は

何だと考えているか、本市の状

況を含めてお答えいただきた

い。 

教 育 長 

    ⑵ 上記の変化や課題に対応する

ためにはどのような取組が必要

であると考えているか。 

教 育 長 

    ⑶ 教育長は、常々「子供たちに

最良の教育環境を整えたい」と

言われているが、具体的にどの

ようなことなのか。 

教 育 長 

 


